
   

  
  

Руководитель отдела кадров следственного управления СКР
по Алтайскому краю Сергей Горячкин в преддверии
профессионального праздника дал интервью журналисту
газеты «Алтайская правда»

 

  

И вырастить профи …

Фраза о том, что кадры решают все, безусловно, не оригинальна. Но от этого простой и
конкретный ее смысл не теряется. О том, как отбирают людей для работы в следственное
управление Следственного комитета РФ по краю, накануне профессионального праздника –
Дня сотрудника органов следствия, мы беседуем с руководителем отдела кадров ведомства
Сергеем Горячкиным.

– Сергей Владимирович, насколько я знаю, вы пришли в краевой Следком из милиции, где
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также занимали руководящую должность в кадровой службе. В чем особенности этой работы в
Следкоме?

– Я возглавил отдел кадров управления СК по краю с 13 февраля 2008 года, после того как
ушел из милиции в отставку. Там работал более 30 лет. Начинал рядовым милиционером,
увольнялся уже с должности заместителя начальника управления кадров краевого УВД.

В милиции надо было решать вопросы по очень широкому спектру должностей – это и
участковые, и служба ГИБДД, и оперативники, и еще множество различных специальностей.
Здесь более узкая направленность. Если говорить просто, главное, чтобы интеллект у
претендента был повыше, психика покрепче. В последнее время мы стали брать из
правоохранительных органов тех, у кого есть опыт следственной работы. Но все-таки чаще
всего будущих профессионалов растим буквально со студенческой скамьи.

У нас есть свои специальные учебные заведения. Это академия Следственного комитета РФ в
Санкт-Петербурге и такой же вуз в Москве. В Новосибирске также предполагается открытие
филиала.

Есть программа целевого направления для поступления в учебные заведения для
последующего комплектования наших структур, куда могут пойти выпускники школ со всего
края. В этом году вернулся один из целевиков, отучившийся 5 лет по направлению. Теперь
будет работать в следственном управлении.

И, конечно, к нам идут выпускники юридических факультетов АлтГУ и Сибирской академии
госслужбы. С этими вузами заключены трудовые соглашения. Все абитуриенты и студенты
проходят у нас производственную практику.

– Насколько помогает освоить профессию так называемый институт общественных
помощников, который есть в краевом управлении?

– Это очень хорошая возможность для ребят, которые проходят обучение, вникнуть в
профессию. Приказом закрепляется шеф-наставник за ними. В течение года вместе с ним
будущие следователи работают. Сами смотрят, смогут ли выдержать необходимые нагрузки,
соответствуют ли предъявляемым требованиям. Следователю приходится расследовать
тяжкие, особо тяжкие преступления. В уголовных делах ведь концентрируется все самое
тяжелое из человеческого негатива.

Общественным помощником быть непросто. Тут нужно работать в графике дежурного
следователя – наставника. Помощник вместе с ним выезжает на место происшествия в любое
время суток, участвует в его осмотре, готовит проекты процессуальных документов. Те, кто
видит: не его это профессия, – отсеиваются. Но когда молодой человек поступает в штат – это,
конечно, еще не означает, что он уже состоявшийся специалист. Еще года три он учится у
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своих более опытных коллег, профессионализм приходит в процессе работы над конкретными
уголовными делами.

– Когда образовался Следком, в управление пришли очень сильные следователи прокуратуры.
Насколько сегодня изменился кадровый состав?

– У нас еще остались те «зубры», хотя процентов на 50 мы омолодились. Кстати, полтора
месяца назад некоторые из них ушли на повышение, на федеральный уровень. Это Антон
Рурич, Денис Никитин, Максим Салос. Расставаться с ними было, конечно, тяжело. Это
профессионалы высокого класса. Но лично я проводил их с чувством глубокого
удовлетворения. Ведь эти наши алтайские следователи теперь будут расследовать самые
сложные уголовные дела.

И еще у нас есть следователи, которые не уступают вышеназванным в профессионализме. У
каждого за плечами множество уголовных дел, фигуранты которых получили большие сроки
лишения свободы по приговорам судов… Каждое дело имеет свои сложности независимо от
того, чиновника какого уровня привлекли, насколько крупных руководителей осудили. Либо
опасных бандитов отправили в колонию...

Коллектив у нас хороший, профессиональный. И сегодня очень многие наши следователи
получили заслуженные награды и поощрение от руководителя Следкома РФ.

Источник: https://ap22.ru/paper/Rukovoditel-otdela-kadrov-altayskogo-SKR-rasskazal-kak-
otbirayut-lyudey-dlya-raboty.html 

25 Июля 2019
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